

# INTERNATIONAL

etranger.union@sonapresse.com

## Brèves

**MALAWI: L'USAGE DE FLUIDE CORRECTEUR N'A PAS FAVORISÉ DE CANDIDAT**

L'usage de liquide correcteur blanc dans les procès-verbaux de la présidentielle de mai, au résultat depuis annulé par la justice à la suite de nombreuses irrégularités, n'a pas favorisé de candidat, a déclaré hier la cheffe de la commission électorale du Malawi, Jane Ansah, qui a été entendue par une commission parlementaire, conformément à l'arrêt de la Cour constitutionnelle.

**SOUDAN: OMAR EL-BÉCHIR OU L'AUTOCRATE DÉCHU AUX MULTIPLES VISAGES**

Militaire, islamiste, champion des pétrodollars, criminel recherché: le président déchu du Soudan, Omar el-Béchet, dont Khartoum a annoncé mardi la remise prochaine à la Cour pénale internationale (CPI), a montré différents visages en 30 ans de règne autoritaire. Célèbre pour les pas de danse qu'il n'hésitait pas à entreprendre en public, l'homme n'a jamais manqué d'assurance, assumant chacune de ses postures politiques.

**USA: SANDERS ET BUTTIGIEG LE VENT EN POUPE**

La course est encore longue mais Bernie Sanders et Pete Buttigieg, de 40 ans son cadet, ont pris un solide départ dans les primaires démocrates qui désigneront l'adversaire de Donald Trump pour la présidentielle de novembre. Le sénateur socialiste du Vermont et l'ancien maire d'une petite ville de l'Indiana, inconnu du grand public il y a un an, ont terminé mardi en tête dans le New Hampshire avec respectivement près de 26% et 25% des voix.

# Dmitry Kourakov fait ses adieux

Hans NDONG MEBALE  
Libreville/Gabon

Arrivé au terme de ses six années de mission au Gabon en tant que plénipotentiaire de la République fédérale de Russie, Dmitry Kourakov, qui quitte notre pays dans les prochains jours, a tenu une conférence de presse mercredi au sein de son ambassade sise sur de Boulevard Triomphal de Libreville.

Face aux hommes des médias, le diplomate a passé en revue l'ensemble des points de la coopération entre la Russie et le Gabon, avant de faire le bilan de son action à la tête de cette mission diplomatique. Au nombre des sujets évoqués également, la politique internationale russe, notamment la résolution de la crise en Syrie. Sur ce volet, le diplomate a expliqué que "la Russie s'est toujours employée de façon active à maintenir le contact avec ses alliés. La politique russe vise la protection de la primauté du droit international et du rôle central des Nations unies".

S'agissant des relations que la fédération de Russie entretient avec l'Afrique, Dmitry Kourakov a indiqué que "la tenue des sommets Russie-Afrique



Dmitry Kourakov, ambassadeur de Russie (micro) lors de la conférence de presse mercredi.

va devenir plus régulière. Ceci dans le but de favoriser le développement entre nos pays. Le sommet Russie-Afrique qui est un rendez-vous important pour tous les États qui y participent, se tiendra désormais tous les trois ans".

Se prononçant sur le développement des pays africains, M. Kourakov estime que "chaque pays doit se développer par ses

propres moyens. Nous ne pouvons pas nous immiscer dans les affaires des États souverains". Concernant la présence envisagée des investisseurs russes dans notre pays, le diplomate a souligné que "beaucoup d'hommes d'affaires russes ont montré leur intérêt pour le Gabon. À ce titre, le Gabon a bien présenté des opportunités. Maintenant, c'est à nous tous ensemble, de créer

le cadre pour attirer les investisseurs. Il faut continuer les actions de promotions. ". Non sans considérer que "pendant mes six années passées au Gabon, les relations entre nos deux pays ont atteint un plus haut niveau. C'est une chose positive que nous devons préserver". Le diplomate a dit partir avec le sentiment du devoir accompli en terre gabonaise.

# Togolais du Gabon : messe pour une élection transparente et apaisée

Sveltana NTSAME NDONG  
Libreville/Gabon

LES ressortissants togolais résidant au Gabon ont organisé récemment, au siège de leur mission diplomatique, une messe œcuménique en prélude à la tenue, le 22 février prochain, de l'élection présidentielle dans leur pays. Ce moment de méditation et de communion fraternelle auquel prenaient part toutes les obédiences religieuses avait pour but, selon les autorités de l'am-

bassade, d'implorer "Dieu pour que les prochaines échéances électorales se déroulent dans un climat apaisé". Autrement dit, "dans la paix, la tolérance et la démocratie participative." a soutenu le prédicateur. En outre, l'homme de Dieu a interpellé les uns et les autres sur la nécessité de mettre en avant l'intérêt républicain au-dessus des "envies et intérêts égoïstes de certains". C'est donc comme un seul homme, unis dans la prière que les Togolais du Gabon ont

fléchi leurs genoux pour demander assistance et contrôle de Dieu afin que la présidentielle ait lieu dans la transparence et le calme. À noter que l'élection présidentielle dans ce pays de l'Afrique de l'ouest aura lieu le 22 février 2020. Elle devrait voir s'affronter plusieurs candidats dont les principaux sont le président sortant, Faure Gnassingbé, et le leader de l'opposition, Jean-Pierre Fabre. Deux tours sont prévus pour ce scrutin présidentiel qui promet d'être très disputé.



Quelques membres du personnel de l'ambassade du Togo lors du culte.